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 Президент РФ Владимир Путин сделал несколько заявлений относительно состояния
индустрии здравоохранения и раздал Правительству РФ ряд масштабных поручений.
Кроме поручения повысить зарплаты ряду категорий медиков, прозвучал указ о вводе
нового нацпроекта по развитию современных технологий в здравоохранении, озвучены
планы по увеличению финансирования инновационных разработок в медицине,
выдвинуты идеи о проведении конкурса научных работ данного профиля, о
конкретизации правил выплат за использование интеллектуальной собственности и о
модернизации медицинских тест-систем. Кроме того, президент посчитал важным
развеять миф о превосходстве импортных лекарств над отечественными.

 О поддержке технологического развития

 На форуме президент сообщил, что считает необходимым увеличить объемы
бюджетных средств, ежегодно направляемых на разработку инновационных
медицинских технологий и продуктов. Для выполнения этой задачи он поручил
Правительству РФ до конца 2024 года разработать и запустить национальный проект
по развитию современных технологий сбережения здоровья. Текущий нацпроект
«Здравоохранение» в объеме 2,2 трлн рублей, начатый в 2019 году, формально
заканчивается как раз к этому времени. Другой федпроект, который должен появиться
к 2025 году, касается развития искусственного интеллекта в здравоохранении.

 Еще один из предложенных главой государства шагов в этом направлении – изменение
правил предоставления выплат разработчикам отраслевых технологий за
использование производителями их интеллектуальных прав. «Считаю, что при передаче
интеллектуальных прав производителям, то есть коммерциализации прорывных научных
решений, исследовательские коллективы должны получать достойное вознаграждение,
так называемое роялти. Размер таких выплат должен рассчитываться по понятным
правилам и единой методологии», – уточнил Путин.
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 Ранее вице-премьер РФ Дмитрий Чернышенко сообщил о создании университетских
венчурных фондов, которые будут помогать студентам реализовывать свои проекты, в
том числе медицинские, и выводить конечный продукт на рынок.

 О конкурсе научных работ

 На форуме директор Объединенного института ядерных исследований Григорий
Трубников попросил главу государства посодействовать в проведении ежегодного
конкурса научных работ в области медицины. Путин такую инициативу одобрил. «Что
касается конкретного предложения, конкурса научных работ в области медицины,
конечно, мы это сделаем», – пообещал он.

 На данный момент конкурсы, фокусирующиеся на проектах медицинской тематики,
рассчитаны, по большому счету, на студентов. Так, при поддержке Фонда
президентских грантов с 2022 года проходит конкурс «Всероссийская научная школа
«Медицина молодая». Профильные студенческие проекты также попадают и в
различные рейтинги. К примеру, в ноябре 2023 года 105 стартапов, связанных со
здравоохранением, оказались в рейтинге Минобрнауки «ТОП-1000 университетских
стартапов».

 О медицинских тест-системах

 Помимо различных мер поддержки технологического развития медицины, Путин также
призвал совершенствовать применяющиеся в системе здравоохранения тест-системы.
Президент заметил: «Смотрите, у нас на практике до сих пор что происходит? Наши
тест-системы применяются. У человека есть температура, и явно он подхватил какую-то
инфекцию, а тест-системы ни шиша не показывают. Зачем такие тест-системы?» Он
подчеркнул, что используемые в России тесты определяют наиболее опасные пять –
восемь инфекций и не охватывают огромного количества других вирусов. 

 О сравнении российских лекарств с иностранными
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 В процессе общения с экспертами Путин обратил внимание, что россияне считают
иностранные лекарства качественнее отечественных. С вопросом о соответствии этого
мнения действительности он обратился к директору Московского клинического
научно-практического центра им. А.С. Логинова, главному внештатному онкологу
Депздрава Москвы Игорю Хатькову.

 Врач подтвердил, что основной объем отечественных препаратов не уступает по
качеству иностранным лекарствам, однако заметил, что «есть истории разные».

Сайт Президента РФ
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